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SE CONSTITUYO LA FEDEST-UPAEP 
POLÍTICA 

* Diego Fernández de Cevallos 
Presentó su Plataforma Política 

Economía social de mercado, una vida federal no 
centralista, reestablecimiento de las libertades humanas, asi como 
una protunda transformación democrática a través délos medios 
de comunicación; son entre otras propuestas, las que destacó el 
candidato blanquiazul, Diego Fernández de Cevallos, esto al 
presentar de manera general su plataforma política en la contienda 
electoral a efectuarse el 21 de Agosto. 

Ante alumnos, catedráticos y autoridades de la UPAEP, 
Fernández de Cevallos enfatizó que es necesario conocer la 
propuesta de los candidatos para elegir a quien proponga los 
mejores y convincentes caminos para llevar al pals hada el 
ansiado desarrollo nacional, a través de un gobierno justo y con 
respeto a los derechos del hombre. 

Entre los puntos sobresalientes de su oferta política 
considerados por él, como desafios, destacan: 

Una Reforma política integral que garantice la participación 
de la oposición en el equilibrio del poder, ya que dijo, "el sistema 
que actualmente se vive, es un sistema injusto porque no es 
posible que el destino del pals se decida por un autoritarismo" 

Defensa de la cultura nacional a través de la educación, 
donde dicho rubro deje de ser una tarea monopóiica y exclusiva 
del Estado. Destaco la importante labor del magisterio mexicano, 
descriminado por los bajos sueldos y lo corrupto de su sindicato 
(FETSE). Se pronunció por la participación conjuta de maestros, 
padres de familia y alumnos en una lucha a favor de una mejor 
educación, "la mejor herencia que puede haber para nuestros 
hijos". 

Et reestabtedmiento de fas libertades humanas. En este 
punto, el "jefe Diego", lo resaltó como el mal de la sociedad 
mexicana debido a la vigencia de un sistema en que los hombres 
y mujeres renuncian a pensar y decidir, un sistema donde tos 
mexicanos puedan manifestar y expresar sus ideas libremente 

Respaldo a una economía social de mercado que reactive 
las finanzas familiares y empresariales. Rechazó el régimen 
económico neoliberal que desplaza a la pequeña y mediana 
empresa, dañando también al sector rural por la apertura 
comercial, financiera y bancaria mundiales. 

El gran combate a la pobreza, principalmente al campo, 
a través de la desregulación administrativa, infraestructura técnica, 
buenas autoridades municipales y libertad de organización. 

En el acto estuvieron presentes el rector de esta casa de 
estudios, Mano Iglesias García Teruel, asf como Felipe Calderón 
Inojosa, Francisco Frayle Garda, Fernando Herrera Arandia, Juan 
de Dios Andrade, entre otros. «? 

Ante autoridades universitarias, catedráticos y comu
nidad universitaria, tomaron protesta los integrantes 
de la Federación de Estudiamos (FEDEST), de esta 
casa de estudios. 

FILOSOFÍA 

La Bioética Disciplina 
Defensora de la Vida 

Por Alfredo Martinez Vázquez. 6o. de CICOM 

Diego Fernández de Cevallos, del Partido Acción Nacional, 
presentó au Plataforma Política ante estudiantes de la 
UPAEP. 

"La MoraJ está evolucio
nando, pero la Etica no ha 
crecido no se ha desarrollado 
en su aplicación de la misma 
manera que la tecnología, y por 
eso no se habla manifestado la 
Bioética". Así lo expuso la 
doctora Martha Tarasco Michel, 
directora del Instituto de Huma
nismo en Ciendas de la Salud 
por la Universidad Anáhuac, en 
la conferencia Bioética, la Inter
vención Humana en el Proble
ma de la Vida, ante alumnos de 
la UPAEP. 

Durante la conferenda, 
expuso que la Bioética intervie
ne en una parte de la persona, 
siempre buscando el beneficio 
de todos, traduddo en un 
beneficio médico y moral. Dijo 
que esta rama pide que se le 
dé la oportunidad a todas las 
personas para tener lo que se 
necesita tener, es dedr, propor
cionar todos tos recursos y 
apoyos materiales, morales y 
de salud para su bienestar. 

Explicó que la Bioética 
es una ciencia que proviene de 
la Filosofía y se aplica a todas 
las áreas de la salud que 
ayudan a conocer la verdad 
sobre la licitud ética de una 
acción médica, y en realidad, a 

todos tos seres humanos en la 
conformadón de los pacientes. 
En el caso de México, es uno 
de los países que en América 
Latina donde mejor ha desarro
llado ésta disciplina. 

Abundó que para 1982 
se fundó la Comisión Nacional 
de Bioética en nuestro pafs, 
donde involucra tanto a univer
sidades públicas como priva
das. Actualmente el trabajo de 
esta organización consiste en 
difundir esta asignatura en las 
escuelas de Mediana, Filosofía 
y Derecho. Agregó que a nivel 
mundial está siendo divulgada 
en tos países del Mediterráneo y 
en los Estados Unidos, donde 
hay distintas características en 
la aplicación de esas normas en 
el sentido de que poseen dife
rente fundamentadón filosófica. 

Subrayó que la finalidad 
de la Bioética consiste en 
defender la dignidad de la 
persona, desde su concepdón 
hasta la muerte. La dignidad 
integral de la persona abarca 
facetas biológicas, psicológicas 
y sociales, además las que 
están por ejercerse en el mo
mento de la concepción, condu-
yó. 

El rector de la UPAEP M.A. Mario 
Ig lesias García Teruel, t omó 
pro tes ta a sus integrantes. 
Por Alfredo Martínez Vázquez. 6o CICOM 

"El joven de hoy 
tiene más incentivos que 
los jóvenes de antes. A 
ellos hay que darles mucho 
más recursos que los que 
nos dieron a nosotros 
cuando eramos jóvenes 
como ustedes, para 
reordenar lo que nosotros 
les hemos heredado": 

As( lo expresó el 
Licenciado Mario Iglesias 
García Teruel, rector de la 
UPAEP al tomar protesta a 
la Federación de 
Estudiantes de dicha casa 
de estudios ante alumnos, 
catedráticos y autoridades 
de la Institución 

Universitaria. 
Mano Iglesias, al 

dirigirse a los miembros de 
la Nueva Directiva, dijo 
que, las generaciones que 
anteceden a las actuales, 
tomaron la iniciativa de 
trabaja r unidos fomentar 
los ideales de los cuales 
ellos creían, ya que 
ciertamente la historia la 
hacen las personas y esta 
no cambiaría su rumbo si 
nosotros no la hacemos 
cambiar. 

Explicó que el futuro 
trabajo de la naciente 
Federación Estudiantil 
consiste en trabajar, con 
ayuda de todos, para 
planear y presentar a las 
futuras generaciones lo que 
desean dejarles. Agregó 
que la novel agrupación 
contará con respaldo 

subsidiario y solidario, 
más no con patemalismos 
entre autoridades y 
estudiantes. 

Por su parte, el presidente 
de la Federación de 
Estudiantes, Francisco 
Reyes Cervantes, expuso 
que el esfuerzo que ellos 
desempeñarán como 
gremio estudiantil, sera el 
de ayudar a la humanidad 
en la promoción de la 
verdadera y la dignidad 
humana, dado que 
actualmente vivimos en 
un mundo desgarrado por 
conflictos dolorosos. 

Subrayó que es la 
hora de creer que 
"nosotros somos los que 
estamos cambiando 
nuestra universidad y la 
sociedad", reflejo de ello 
es, la conformación de un 
proyecto planeado 

pacientemente, hoy, 
hecho realidad y con el 
único fin de servir. 

Reyes Cervantes, 
puntualizó que el pals 
atraviesa por graves 
momentos de crisis, en la 
cual la verdad parece ser 
un delito que es pagado 
por la muerte. Para ello 
exhortó a la comunidad 
de la UPAEP, decidirse 
por el cambio, haciendo 
de lado apatías y 
anarquismos, así como 
no tener miedo de 
encontrar y defender la 
verdad. 

FALTAN POCOS DÍAS PARA EL 
SORTEO DEL RECTOR 

DONDE TU PUEDES GANAR 
UNA CHEVY 1994 

¡PARTICIPA Y GANA! 
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EDITORIAL 

" UNA OPORTUNIDAD MAS PARA 
LA FORMACIÓN INTEGRAL" 

En días pasados se realizó la toma de protesta de la 
Federación Estudiantil (FEDEST-UPAEP) con la finalidad de 
contribuir a la formación integral universitaria a través de actividades 
sociales, deportivas, culturales, cívico políticas, académicas y 
espirituales. 

La FEDST-UPAEP pretende reafirmar el espíritu universitario, 
promoviendo la solidaridad y subsidiaridad entre los individuos de 
ésta casa de estudios junto con aquellos que ya salieron de la 
universidad y que todavía mantienen el espíritu cooperativo. Así 
también, como organismo intermediario estará asesorado por ¡as 
autoridades en la consulta y aceptación de actividades. 

Siendo un organismo autónomo, la FEDEST toma una 
posición sólida, en donde nosotros podemos participar haciendo 
comentarios de las inquietudes que tengamos, proponiendo ideas 
que den un mayor número de opciones a nuestras necesidades; 
así como también podemos aportar juicios que garanticen el 
mejoramiento de la comunidad. 

El compromiso de ésta federación significa un trabajo arduo, 
brindemos nuestro apoyo, colaborando en la realización de las metas 
propuestas; tenemos juventud para convertir las palabras en hechos. 
Hoy tenemos una oprtunidad más, para la formación integral de los 
estudiantes, respaldado por gente igual que nosotros, gente joven 
que busca un camino que culmine en el bien común de la sociedad 
apegado a los valores trascendentes. 

"EL ESPÍRITU QUE NOS MUEVE A PARTICIPAR ES 
POSITIVO, colaborando y ante todo, buscando la unidad y el trabajo 
en equipo. Mantener una actitud crítica constructiva que comprometa 
a la comunidad universitaria a afrontar los retos del cambio, para 
el engrandecimiento de la UPEP". Editorial a cargo de Luz María 
Solórzano. 6o "B" de Ciencias de la Comunicación. 

Autoridades universitarias en compañía de los integrantes de 
la Federación de Estudiantes de la UPAEP. 

COLUMNA 

EL LADRILLO 
Un Granito de Arena 

Por Edith Castillo 2o. "A" CICOM. 
Expresión Juvenil 

Estamos siendo testigos de un recrudecimiento de la violencia 
y la injusticia, a cada paso, vemos pobreza, dolor, indiferencia, pero 
nos hemos cerrado tanto que sólo nos preocupamos por nuestro 
bienestar, y si acaso, el de nuestra familia. Pero, ¿que pasa con 
esas personas que no tienen que comer?, ¿qué pasa con los jóvenes 
que ante sus frustraciones se refugian en el alchol o las drogas?, 
que paso con los niños que no tienen un hogar?, ¿quién se preocupa 
por ellos?, quién les tiende una mano?. 

Compañeros: no podemos permanecer indiferentes ante estos 
males que atacan a la sociedad, a éste México que tanto amamos, 
debemos desterrar esta atmósfera de violencia que nos ahoga. 

Podemos lograr cambios importantes en beneficio de la 
sociedad si empezamos a participar en ella; te preguntarás, ¿y 
cómo?, tan fácil como cumplir con nuestros deberes como 
estudiantes, obedecer a nuestros padres, maestros, y a toda auto
ridad legítima, respetando los derechos humanos; ahora tan deni
grados, pero, además de respetarlos, necesitamos defenderlos y 
difundirlos. No es justo que por nuestra fatta de interés, dejemos 
que otros decidan por nosotros. 

Urge nuestra participación conciente y responsable, por eso, 
quiero pedirte e invitarte, a que juntos pongamos nuestro granito de 
arena para la construcción de un México más humano, justo y 
comprometido. No seamos sólo espectadores, sino protagonistas de 
ésta historia. 

GOLDA MEIR 
Por Adriana Herrera Reyna. 10o Semestre de Ciencias Políticas. 

Todas las mujeres, sin 
embargo, que mandan al presen
te o que manden en lo que queda 
de este siglo, reconózcanlo o no, 
tienen una deuda imperecedera 
con Golda Meir e Indira Ghandi. 

La famosa "cocina de 
Gola", donde se "guisaban" tras
cendentes asuntos de política 
internacional, era en realidad, una 
confortable salita, anexa a la 
cocina, donde recibía visitas, a la 
Primer Ministro (antes y después 
de ostentar el cargo), en su casa 
situada en el barrio Rechavia de 
Jerusalén. Golda preparaba cafó, 
té, pastelitos. y reunía a sus 
asociados, casi siempre los 
domingos por la noche, para dis
cutir con ellos los asuntos pen
dientes tanto de política interna
cional como nacional. También 
recibía en su salita, cualquier día 
y a cualquier hora, a algún 
dignatario extranjero que estuvie
ra de paso por Israel. 

Goldie Mabovitch (su 
nombre de soltera) nació en un 
barrio de Kiev, en Ucrania, en 
1898, y emigró con su familia a 
los Estados Unidos en 1906. Su 
padre se estableció en Milwau
kee, y allí creció Golda y conoció 
a Morris Myerson, con quien se 
casó, a condición de que emigra
rían a Israel, como en efecto 
hicieron en 1921. Durante dos 
años trabajaron en el campo, 
haciendo avanzar la agricultura, y 

luego se establecieron en Tel 
Aviv, donde Golda trabajó como 
oficinista y lavaba ropa para 
sulpementar los ingresos de la 
familia, ya que su esposo estaba 
delicado de salud y tenía dos 
niños. 

Golda ingresó en el Con
sejo Laboral Femenino y llegó a 
Secretarla Nacional del Movi-

Golda Meir 

miento en 1928. Luego desempe
ñó un alto cargo en la dirigencia 
de la Federación de Trabajado
res; fue nombrada Delegada al 
Consejo Sionista Mundial, que le 
confió importantes misiones en 
los Estados Unidos e Inglaterra 
en los años 30. 

En mayo de 1948, Golda 
Meir, es uno de los firmantes de 
la Declaración de Independencia 

de Israel, hasta entonces un 
proyectorado Británico. Golda 
es nombrada Embajadora en 
Rusia por el recién nacido 
estado, y al año siguiente es 
electa al Parlamento como 
representante del Movimiento 
Laboral. Sirve también a su país 
como Ministro de Trabajo y de 
Seguridad Social, bajo la presi
dencia de Ben Gurion. En 1956 
se le designa Ministro de Asun
tos Exteriores. 

Todo este tiempo Golda 
fue la única mujer en la admi
nistración del pais, pero su 
carácter y su energía eran tales 
que la llamaban "el único 
hombre en el Gabinete del 
Gobierno". Por esa época había 
enviudado y cambió su apellido 
de casada, Myerson, para la 
forma hebrea de ese nombre, 
Meir. Fue luego presidenta de la 
Delegación Israeli a las Nacio
nes Unidas, y en 1969 nombra
da Primer Ministro interino, más 
tarde ratificada por votación 
popular. Renunció a su cargo en 
1974 debido a disputas en torno 
a su política exterior, y murió 
cuatro años más tarde. 

Golda Meir fue famosa 
por el calor humano que sabía 
poner en las más alambicadas 
situaciones de protocolo. Y por 
su estilo llano, directo, de 
afrontar las cuestiones más 
complicadas. 

RECTORÍA 

A ojo de Águila 
Por Mario Iglesias García Teruel. Rector. 

Nuevamente nos encontra
mos en este espacio que busca 
ser un medio de comunicación 
para toda la comunidad universi
taria, en esta ocación deseo 
informarles que en la puerta de la 
rectoría se ha instalado un buzón 
de sugerencias, el cual pretende 
que cualquier miembro de la co
munidad exprese directamente 
sus comentarios y aportaciones 
para mejorar los servicios o resol
ver los problemas que se puedan 
presentar en nuestra institución. . 

La idea de este buzón es que una 
vez planteados los comentarios a 
través de este espacio se contes
tarán cada uno de ellos. 

Por otra parte quisiéramos 
felicitar al equipo de tercera 
división profesional ÁGUILAS DE 
LA UPAEP por su desempeño en 
la liguilla de ascenso a la segunda 
división, sabemos de su capaci
dad y de la entrega que han 
puesto en cada partido, el próxi
mo sábado en Cuautitlán segura
mente se repetirá esta actitud de 

nuestras "águilas". 
Bien, muy bien por la FE

DEST excelente evento, y gran 
deseo de participación , buenas 
ideas, haremos más comentarios 
sobre su trabajo en el próximo 
número de A OJO DE ÁGUILA, 
ahora, sólo me queda nueva
mente solicitarles que utilicen el 
buzón de sugerencias, es un 
ejercicio positivo para todos los 
universitarios , hasta la próxima. 

haznos participes de tus inquietudes. 
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CAPACITACIÓN 

ComunICA 
Area:Secretar ia l 

Lic. en Psicología María Eugenia Castro Granados. 
Instructor de la Materia de Superación Personal del área secretarial. 

Existen en nues
tras vidas infinidad de 
héroes anónimos, que 
sin sentirlo, hacen que 
nuestro trabajo diario se 
ve más sencillo de lo que 
en realidad es, pues se 
encargan de esos peque
ños detalles que aunque 
aislados no significan 
mucho, al unirlos son 
como el granito de sal en 
la comida, que cuando lo 
tiene no lo notamos, pero 
si falta nos hace insípida 
la comida. 

Dentro de ellos 
podemos contar el traba
jo de nuestras madres en 
el hogar, el del señor que 
barre nuestra calle o el 
jardinero que adorna 
nuestro jardín; pero nos
otros hoy queremos hablar 
de uno de estos héroes 
que son las secretarias. 

Pero veamos más 
de cerca quienes son: 

Es por lo regular 
del sexo femenino, sin 
descartar uno que otro 
del sexo masculino , que 
cuando nosotros llega
mos a culquier oficina 
nos recibe con amabilidad 
y una sonrisa, siempre 
impecables de pies a 

cabeza, armonizando con la 
oficina y poniendo ese 
toque acogedor de llegar a 
un lugar limpio y ordenado, 
atendiendo una apretada 
agenda de trabajo, las 
constantes llamadas telefó
nicas y tratando de ordenar 
las citas de las personas 
ahí reunidas. 

En muchas ocasio
nes dando una solución a 
nuestras necesidades, aho
rrándonos tiempo. 

Para el jefe, muchas 
de las veces es la persona 
indispensable que se en
carga de recordarle las 
citas importantes, los mate
riales que debe llevar, inclu
so miles de veces, recor
dando techas de aniversa
rios familiares. Este trabajo 
hormiga de detalles infini
tos, logra que el jefe lláme
se ingeniero, abogado, etc., 
se preocupe de cosas de 
mayor jerarquía y sus 
negocios aumenten, sin 
descuidar las citas, cartas, 
telefonemas, conferencias, 
juntas, y un sin fin de acti
vidades; que le sería impo
sible coordinar sin la valio
sa ayuda de su eficiente 
secretaria. 

Muchas veces mini

mizamos el trabajo de estos 
héroes anónimos, ya que 
siempre cumplen sus ta
reas de forma impercepti
ble. 

Pero ¿por qué ha
blamos de héroes ? Héroe 
es alguien que da la vida 
misma por una causa que 
cree justa. 

Así se considera a 
la secretaria, pues cuantas 
veces la vemos llegar a 
nuestras oficinas aún con 
su aire de niñez y las 
vemos madurar, envejecer 
y dar su vida entera, 
siempre impecables, no 
importando la edad y sin 
que muchos de los casos 
se reconozca de hecho y 
palabra su lealtad y la vida 
entregada. 

Es hora de dar un 
valor más alto a su trabajo, 
pues gracias a ésta, nues
tra vida es más cómoda; 
ver y reconocer su esfuer
zo de superación, su gran 
capacidad de eficiencia en 
muchas ramas a la vez sin 
descuidar su lado humano. 

Demos más valor a 
lo que día a día ellas nos 
brindan, es tiempo de dar
les su justo valor ¿ no lo 
creen ustedes así ?. 

PARTICIPA EN EL UNIVERSITARIO 
T U PERIÓDICO SEMANAL. 

ADQUIÉRELO LOS MIÉRCOLES 

PROTECCIÓN AMBIENTAL 

NOTI-ECOLOGIA 
Por Arq. Javier Ramírez Sánchez. 

El tráfico vehicular constituye una fuente significativa de precursores ácidos, 
puesto que genera entre 30 y 50% de las emisiones totales de NOX en los países 
industrializados y muchos de los copmpuestos orgánicos volátiles (COx) que producen 
ozono a nivel de la superficie terrestre. 

China es la tercera nación que emite mayor cantidad de S02, antecedida por 
Rusia y Estados Unidos. 

En los últimos 50 años, los suelos de muchos bosques europeos se han vuelto 
entre 5 y 10 veces más ácidos. 

La acidez incrementada puede ejercer efectos pronunciados sobre el equilibrio 
de nutrientes en la tierra, al provocar una lixiviación acelerada de los elementos 
nutritivos esenciales de las plantas. 

La mayor acidez del suelo, causa niveles más altos de aluminio soluble, toxina 
que daña las raíces finas, y obstaculiza el consumo de calcio y el magnesio. 

De acuerdo a un estudio reciente, el 75% de los bosques explotables 
comercialmente de Europa sufren niveles perjudiciales de lluvia azufrosa y 60% toleran 
precipitaciones de nitrógeno que exceden su "capacidad crítica de carga". 

Un estudio realizado en 1990, calculó el costo del daño ejercido por la 
contaminación en los bosques europeos en aproximadamente 80 mil millones de 
dólares anuales. 

En Europa las simulaciones efectuadas por computadora, indican que tanto los 
componentes orgánicos volátiles como los óxidos de nitrógeno deben disminuirse en 
aproximadamente 75% con respecto a los niveles actuales, para lograr las capacidades 
críticas de carga que garanticen la salud de los ecosistemas locales. 

Un informe de la FAO publicado a fines de 1991, se determinó que la 
deforestación tropical era de casi 17 millones de hectáreas al año. En cambio parece 
ser que los bosques templados y boreales han aumentado en 5% en ia última década. 

Y TU..¿QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE? 

CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN 

¿SABES QUIEN ES 
Por Gabriela Murad. 2o "A" de Ciencias de la Comunicación. 
Expresión Juvenil. 

Nació en el Distrito 
Federal, el 15 de diciembre 
de 1939. 

Su nombre es Víctor 
Manuel Sánchez Steinpreis. 

Estudió en la ciudad 
de México la primaria, 
secundaras, preparatoria y 
estudió en la Facultad de 
Ciencias Políticas en la 
UNAM. 

Desde pequeño ya 
le gustaba leer el periódico 
y escuchar la radio, de ahí 
nacen varias aficiones: a 
los toros, fútbol, béisbol, 
etc. 
A los 18 años, empieza a 
combatir el comunismo. En 
la universidad, tenía su 
periódico de 16 planas, que 
contenía la sección nacio
nal, internacional, libros, 
artículos de fondo, entrevis
tas y dibujos. 

También tenía un 
programa cultural en la 
radio que se llamaba 
"Noticiero Informativo", lo 
apasiona muchísimo la radio. 

El seguía en la 
universidad, cuando lo lla
ma Salvador Borrego a 
fundar El Sol de México. 

El 7 de noviembre 
del 69, se gradúa, y el 20 
de noviembre lo llaman a 
Monterrey para que se 
entreviste con el tecnológi
co, que estaba preparando 
la carrera de comunicacio
nes, y quería que él estu
viera ahí. Llega a Monte
rrey, y empieza a trabajar 

Lic. Victor Manuel 
Sánchez Steinpreis. 

en el radio y la televisión. 
Ha escrito infinidad 

de artículos, ha dado con
ferencias y ejercido el 
magisterio, ha viajado va
rias veces a Europa. Su 
más grande satisfacción 
es, su Fe y su perseveran
cia, la línea que lo distin
gue es el amor a Dios, a 
la Iglesia, al hombre y la 
juventud. 

El se encuentra aquí 
porque lo invitó la UPAEP, 
y señaló que le gustan los 
principios que profesa ésta 
casa de estudios porque 
coinciden con su forma de 
pensar y seguirá trasmi
tiéndoselos a los mucha
chos porque el actuar de la 
vida se fundamenta en la 
congruencia entre lo que 
crees y practicas. 

Estos son los aspec
tos que lo motivaron a 
tomar el puesto de director 
de la escuela de Comuni-

CHIAPAS 

caciones de la UPAEP. 
Tiene una gran 

experiencia en el área 
magisterial pues ha dado 
alrededor de 15 años cá
tedras en la universidad 
de Nuevo León y 7 años 
en el Tecnológico de 
Monterrey, además de que 
conoce el material huma
no, que es la juventud y 
el maestro. 

Tiene en mente 
varios proyectos para la 
carrera, pero primero quie
re resolver los problemas 
que aquejan a ésta y, 
después actualizar, enri
quecer y mejorar el plan 
de estudios; es un paso 
muy difícil pero no impo
sible, además de corregir 
al cuerpo magisterial, el 
cual se llevará a cabo el 
próximo semestre. 

El mensaje que dá 
a los jóvenes es: que se 
acerquen a Dios, a tener 
la plenitud que tanto 
ambicionamos desde 
siempre, porque el cora
zón busca la plenitud. 
Que demos un testimo
nio de amor porque el 
del hombre se acaba. 
Los humanos somos con
ductos transitorios, nada 
más. 

P.D. Llénense de amor, 
de Dios y transmítanlo a 
los demás porque de lo 
que tengamos en nues
tro corazón, saldrá la 
palabra amor. 

¿ Llegaremos a Tener 
Pronto, una Solución ? 

Por Georgina del C. Meza Gordillo. 10o "B" C. Comunicación. 

La situación de 
Chiapas sigue crítica, los 
sucesos ocurridos han 
ocasionado que la pobla
ción empiece a cansarse y 
mantenerse alerta. 

Como se esperaba, 
el conflicto aún no termina, 
hubo cese al fuego, pero la 
guerra continua, esa guerra 
ya no es de pobreza, sino 
que ahora es guerra de 
miseria. El ganado empie
za a morirse, las siembras 
a secarse pues ya no hay 
nadie quien las trabaje; el 
hambre cada vez es más 
fuerte, campesinos e indí
genas cansados por las 
injusticias que viven. Inician 
a invadir ranchos, fincas, 
haciendas en donde surgen 
enfrentamientos entre los 
ganaderos, y es como los 
asesinatos están a cada 

paso. 
Durante la Semana 

Mayor, se realizaron míti
nes de ganaderos pidiendo 
justicia y democracia para 
recuperar sus tierras. Comi-
tán ha sido una de las 
sedes donde llegan a reu
nirse para llevar a cabo sus 
marchas de protesta, como 
la que se llevó a cabo el 
domingo 27 de marzo, 
teniendo como punto de 
reunión el parque San 
Sebastián. 

Los chiapanecos que 
tuvimos oportunidad de viajar 
a nuestro estado, nos 
percatamos aún de lo que 
sucede, como es la presen
cia de retenes militares, así 
como la lucha interna. 

Los campamentos de 
refugiados continúan au
mentando. La pobreza es 

cada vez más grande, 
los víveres que son 
enviados de varios luga
res de la República a 
veces llegan y a veces 
no, pues algunos son 
asaltados en los caminos 
o regresados por el mismo 
ejército. 

¿Cuanto más du
rará esta situación?, los 
chiapanecos radicados en 
distintos lugares de la 
República Mexicana, vivi
mos en caos pensando 
en nuestra gente, familia
res y amistades que en 
cada momento se en
frentan a problemas 
desagradables que qui
tan la poca tranquilidad 
que aún queda en el 
estado. 

¿Llegaremos a tener pron
to una solución? 
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INFORMACIÓN ACADÉMICA 

SINTONÍZATE 
Por Gaby Sáyago. 6o. Semestre de CICOM. 

Tenemos para ti una semana nutrida de actividades: 
"LA IMPORTANCIA DE LA COMUNICACIÓN PARA LAS EMPRESAS ANTE LA 

MUNDIALIZACION DE LOS MERCADOS", es el título de la conferencia a cargo del Lic. 
Bernardo Stril Kremper, que tendrá lugar el jueves 21 de abril a las 12 horas en el salón B-
300. 

Para la escuela de CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN, hoy Miércoles inicia en el 
salón B-300 a las ocho de la mañana, el Curso de Evangelización y Comunicación. 
Igualmente el jueves 21 de abril, a las cinco de la tarde, se llevará a cabo la conferencia "La 
Empresa y el Entorno Político", a cargo de la Escuela de Administración de Empresas. 
Dicha conferencia será en la sala Francisco de Vitoria. 

Se invita a la comunidad universitaria a asistir a la conferencia "El Esplendor de la 
Verdad", este jueves 21 de abril a las cinco de la tarde, en la sala Francisco de Vitoria. 

La Escuela de Administración de Instituciones te invita a la 3ra Muestra Gastronó
mica, "LA MAGIA DE MEXICO", a realizarse el viernes 22 de abril, en la carretera Federal 
Atlixco, kilómetro 5. Dará inicio a las dos de la tarde. 

El Concurso de Oratoria Interprepas tendrá lugar el 21 de abril, en el salón B-300 y 
al otro día, viernes 22 de abril, será el Concurso de Declamación Interprepas , en la sala 
Francisco de Vitoria. Te mantendremos informados de los ganadores de ambos eventos. 

La Facultad de Psicología ha organizado el curso "Programación Neurolingüística", 
este viernes 22 de abril. Para mayor información acude a la dirección de Psicología. 

Del 25 al 29 de abril, una comisión de alumnos y maestros de la Escuela de Ingeniería 
Civil participarán en el Congreso Internacional, "Concreto 94", en Acapulco, Guerrero. 

En el Miércoles de Integración, se contará con la presencia de los finalistas 
del concurso de declamación, donde darán a conocer las poesías con las que ganaron. 
El próximo Jueves 21 de Abril se llevará a cabo la final de oratoria, en el Centro 
Cultural UPAEP de 16:00 a 18:00 horas. Por lo que esperamos contar con tu 
asistencia. 

El pasado viernes 15 del presente se llevó a cabo el "Taller Vivencíal, Plan 
de Vida y Ejercicio Profesional", en las instalaciones del CIU. Agradecemos a los 
alumnos del 10o semestre de agronomía zootecnia y a la maestra Ana María García, 
por su entusiasta participación y al ingeniero Gerardo Valle Flores por su apoyo. 

Los resultados de este taller fueron excelentes y estuvo a cargo del 
departamento Psicopedagógico y dirigido por la licenciada Azucena Maclas L. 
¡Felicidades a todos los participantes! 

EL UNIVERSITARIO INFORMA A TODOS LOS DIRECTORES DE LAS ESCUELAS 
PROFESIONALES, QUE SI VAN A LLEVAR A CABO ALGÚN EVENTO COMO 
CONFERENCIAS, FOROS, ETC., FAVOR DE COMUNICARLO AL DEPARTAMENTO 
DE COMUNICACIÓN E IMAGEN. PARA SU DEBIDA ATENCIÓN. 

Reporte de Asistencia de Catedráticos 
del 11 al 16 de Abril de 1994 

Reporte Global de Asistencia de 
Catedráticos Hasta el 16 de Abril 

DÍA MUNDIAL DE LA SALUD 
• • • 

Más de 100 Consultas Ofreció Odontología 
Por Javier González Sánchez. 8o. Semestre de CICOM. 

Más de 130 consultas gratuitas fueron las que ofreció la clínica de Odontología 
de la UPAEP en el día Mundial de la Salud, la cual fue dedicada al cuidado bucal. 

Al tiempo de señalar lo anterior, el doctor Carlos Pineda y Ríos, director de la 
Escuela de Odontología de la UPAEP, acotó que de esta forma fue como la Universidad 
se sumó al llamado hecho por la Organización Mundial de la Salud (OMS). 

Manifestó el funcionario que en el día Mundial de la Salud, alumnos de semestres 
avanzados de Odontología, ofrecieron en total 134 consultas en forma gratuita a las 
personas que llegaron a la clínica a solicitar cualquier tipo de servicio. 

Abundó Ríos y Pineda que en total se ofrecieron 17 radiografías, 44 operadoras, 
59 exodoncias y 14 estudios de rayos X, lo cual tuvo un costo de 3 mil 110 nuevos 
pesos. 

Asimismo, en este programa de apoyo Mundial a la Salud, también participó el 
Departamento de Servicio Social al ofrecer el mismo servicio de consultas gratuitas en 
las colonias San Miguel Mayorazgo, San Ramón y Joaquín Colombres. 

INGENIERÍA CIVIL 

Importante la Participación de la I.P. en 
la Construcción de Carreteras: ICA 

Por Diana Calderón y Mirna Toxqui 4o Semestre de CICOM. 

La participación de 
la iniciativa privada en la 
construcción de carreteras 
es de suma importancia 
para el desarrollo económi
co del país, ya que entre 
otras cosas facilita que se 
pueda llevar a cabo el 
comercio a gran escala. 

Tras manifestar lo 
anterior ante alumnos de la 
Escuela de Ingeniería Civil 
de la UPAEP, Jorge Aguilar 
F3nltez, representante de 
la ICA, señaló que contra
riamente a lo que ocurre 
con otros sectores, el de la 
construcción de carreteras 
no se ver afectado por la 
actual situación de incerti-
dumbre económica por la 
que atraviesa el país. 

"En nuestro caso, sí 
hay incertidumbre, ya que 

regularmente hay progra
mas de gobierno que 
abarcan otras, tanto federa
les y estatales como 
municipales y esto facilita 
la labor de las constructo
ras de la iniciativa privada", 
según señaló Aguilar Bení-
tez. 

Agregó el represen
tante del ICA que la mayo
ría de las constructoras 
nacionales están prepara
das para afrontar la com
petencia que traerá consigo 
el tratado de Libre Comer
cio. 

Aguilar Benítez agre
gó que, "sobre todo las 
grandes constructoras con-
cientes de que vendrá 
gente preparada que se 
están capacitando, adqui
riendo tecnología de punta 

y esto indudablemente 
beneficiará sobre todo al 
país". 

De igual manera 
dijo que las pequeñas em
presas tendrán que ajus
tarse a los requisitos que 
le soliciten los clientes, y 
que en su caso tendrían 
que fusionarse o buscar 
alguna otra estrategia que 
les permita sobrevivir. 

Finalmente al ha
blar sobre el costo tan 
elevado que tienen algu
nas carreteras concesio-
nadas a la iniciativa priva
da, señaló que en ocasio
nes se debe a la falta de 
un proyecto adecuado, a 
los créditos caros y algu
nos otros factores como 
la tasa interna de retorno. 

COMENTARIO 

Pocos y Mal Avenidos 
Por Alvaro Zulueta. 3er Semestre de Filosofía. 

Es una vergüenza 
que una Universidad como 
la UPAEP, se vea privada 
de teléfonos suficientes para 
cubrir las necesidades 
mínimas de los estudian
tes. Hoy 11 de abril, en 
todo el recinto universitario 
no podemos usar ningún 
teléfono de los poquísimos 
que existen y que funcio
nen. 

No es la primera vez 
que ocurre, aunque sí espero 
sea la última. Tres son los 
problemas que se juntan al 
mismo tiempo: 

1. Es absolutamente 
insuficiente el número de 
teléfonos puestos a dispo
sición de la comunidad uni
versitaria. De los pocos 
que hay (creo que son 4 
para toda la universidad), 
cuando funcionan (nunca 
los 4 a la vez), están 
copados por filas intermina

bles de alumnos que espe
ran impacientes su turno 
para hablar antes de que 
se descomponga el teléfo
no. Por cierto, en muchas 
ocasiones nos cobran la 
llamada sin poder llevarla 
a cabo ( no se oye al que 
se llama, o bien no se nos 
oye cuando nos contestan, 
o bien hay mucho ruido en 
la línea, o bien simplemen
te, sin más ni más te 
cobran la llamada sin si
quiera se llegue a descol
gar). 

2. Se reducen drás
ticamente las posibilidades 
de hacer llamadas, desde 
el momento en que, de los 
4 teléfonos que tenemos, 4 
funcionan únicamente por 
tarjeta ¿es la única forma 
de llamar por tarjeta? ¿y 
las monedas?. 

3. Además, mal 
avenidos. No sólo pocos, 

sino mal avenidos. Se 
concentran los 4 teléfonos 
únicamente en el primer 
piso del edificio A y en la 
Entrada de la Universidad. 

Con respecto a los 
3 (cuando había tres) te
lefonos que están fuera, a 
la entrada de la Uni, mejor 
no hablar, pues mejor es 
que no estuvieran, pues 
nunca funcionan, y poca 
utilidad dan al permitir, 
únicamente "llamadas de 
emergencia" (única oportu
nidad que te permiten los 
simpáticos aparatos). 

A las autoridades 
que correspondan (no se 
si sean de la Universidad 
o de la compañía de 
Teléfonos) procuren me
jorar el servicio y ayuden 
a crear cada día una Uni
versidad más comunicada 
y eficiente. 
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GIMNASIO UN VIAJE POR EL CONOCIMIENTO 

¿Sabes qué hacer...? C H E C A E L D A T O 
Por Edith Castillo. 2o "A" Ciencias de la Comunicación. 
Expresión Juvenil. 

Ya te enteraste 
que el gimnasio cuenta 
con un área especial 
equipada con una varie
dad de aparatos para que 
ejercites tus músculos y 
lo hagas de una manera 
tranquila y sin demasia

dos espectadores. 
¿ Qué te parece la 

idea?. ¡Estupenda verdad!. 
Aprovéchala. 

Puedes ir de nueve 
de la mañana a dos de la 
tarde y de cuatro a ocho de 
la noche todos los días. 

Esta área se localiza junto 
a enfermería, y lo único 
que necesitas para hacer 
uso de esta área es pre
sentar tu credencial que te 
acredite como alumno de la 
U.P.A.E.P. Anímate. 

EL UNIVERSITARIO 

MAESTRÍAS 

Asentamientos Humanos Irregulares 
Por Arq. María Elena Rubí Espinosa. 
Coordinadora de la Maestría en Arquitectura y Urbanismo. 

Es evidente el 
acelerado crecimiento 
que nuestra ciudad ha 
tenido y las evolucio
nes en el desarrollo tec
nológico y cultural entre 
algunos aspectos; asi
mismo resulta obvio el 
atractivo que ejerce y 
servicios urbanos, que 
trae como consecuencia 
las constantes migracio
nes de localidades 
menos favorecidas ha
cia la ciudad. 

Esta situación ha 
llevado a la ciudad a 
rebasar su capacidad 
para satisfacer la de
manda que los nuevos 
pobladores requieren en 
cuanto a vivienda, agua, 
drenaje, electricidad, 
alumbrado público, 
educación, servicios 
medicos y demás servi
cios urbanos, así como 
la falta de centros de 
trabajo para la creciente 
demanda de empleos. 

Por tal motivo 

día a día vemos con 
desaliento que los nuevos 
pobladores se van asentan
do en sitios que les puedan 
servir para levantar sus 
viviendas, generalmente con 
materiales precarios que 
en su mayoría se localizan 
en la periferia de la ciudad 
sin ningún orden, ni estruc
tura urbana, y que al pasar 
el tiempo, pocos son los 
que se ven favorecidos al 
contar con algún tipo de in
fraestructura y equipamien
to urbano. 

De este modo en
contramos gente que a 
falta de un mejor espacio 
propio se han ubicado en 
zonas de riesgo, como lo 
son en donde se localizan 
los gasoductos o bajo li
neas de alta tensión, o en 
sitios rodeados de barran
cas, provocando una espi
ral deterioro urbano en 
detrimiento de nuestra ciu
dad. 

Es preocupante para 
las autoridades, la situación 

PASATIEMPO 

que se presenta con la 
creciente población que se 
asienta en sitios inadecua
dos para el desarrollo 
urbano, ocupando sitios 
ajenos y que los hace 
como única alternativa de 
contar con espacio para 
servir. 

Es por la problemá
tica descrita anteriormente, 
que se deberían estudiar 
alternativas de solución 
respecto a la propiedad del 
suelo, en lugares adecua
dos para el desarrollo urba
no y que cuenten con la 
infraestructura urbana ne
cesaria, en la que intervi
nieran los diferentes nive
les de gobierno así como la 
particpación universitaria con 
proyectos específicos, como 
lo es el de casas de auto
construcción, bajo el rubro 
"PROGRAMA DE AUTO
CONSTRUCCIÓN", que 
maneja la Facultad de 
Arquitectura de nuestra 
Universidad. 

Arte, Cultura y Algo Más... 
Por. Teresa Raya Medina. Administración de Instituciones. 

Hola amigos aquí 
estoy como cada sema
na, que bueno que uste
des también, especialmen
te sigan aquí, porque 
esta semana tenemos 
algunos eventos cultura
les muy importantes; en 
los cuales nosotros, sí 
tanto tú como yo esta
mos invitados así que 
hay que organizar nues
tras agendas. 

Para empezar el 
Miércoles 20 estamos 
invitados a la conferencia 

"Arte y Mentalidad Barroca" 
la cual será impartida por 
el Sr. Jesús Márquez Carrillo 
a las 7:00 pm en la 7 ote. 
numero 4. 

El Jueves 21 iremos 
a ver una gran película 
llamada "Ensayo de Or
questa" ¡sí! con nuestro 
Director Favorito Federico 
Fellini nuestra cita es a las 
5:00 y 7:30 en la Casa de 
la Cultura Puebla. 

El sábado nos ire
mos a ver la mejor expo
sición nunca antes vista de 

trompos y papalotes Japo
neses en la Pinacoteca: 

¡No olvides que esta 
exposición será sólo por 
unos cuantos días! 

Bueno el tiempo que 
nos queda libre lo aprove
charemos para pulir los 
últimos detalles de nuestra 
canción, ¡Sí ! la canción 
para el festival de la can
ción U.P.A.E.P. 
HASTA LA PRÓXIMA 
SEMANA 

Por Jorge Machuca Luna. 2o "B" Ciencias de la Comunicación. 

-¿Porque bostezamos?-
El bostezo es un mecanismo natural de aviso: el organismo necesita reposo a 

un cambio de actividad. Se produce de modo involuntario, tanto en el hombre, como 
en los animales, para indicar que hay necesidad de reponerse por medio del sueño. 

El sistema nervioso recibe información del consorcio o el aburrimiento que está 
provocado una disminución de la atención, pérdida de concentración, la virtud muscular, 
etc. Es entonces cuando entra en juego el sistema nervioso autónomo, responsable 
de que, de pronto, los ojos se cierren y la boca se abra al máximo, al tiempo que 
se respira profundamente. 

Después se produce una pausa en el proceso respiratorio conocida como apnea, 
a la que sigue una espiración del aire. Este puede ir acompañada de un ruido 
característica, que en algunas ocasiones, resulta incontrolable. 

- Comunicación Vegetal-
La posibilidad de que los vegetales, carentes de un sistema nervioso como el de 

los animales, se comuniquen entre si ha desatado muchas polémicas y enfrentamientos 
entre botánicos y otólogos. 

En 1983 los biólogos estadounidenses Ian Baldwin y Jack Schuttz ofrecieron la 
primera prueba fehaciente de comunicación a distancia entre plantas. Balwin y Schultz 
descubrieron un increíble lenguaje químico entre loas arces, arboles típicos de las 
regiones templadas. 

Ante la presencia de animales ramoneadores, que parecen los brotes tiernas de 
las ramas, los árboles dañados informan a sus compañeros del peligro 

La respuesta de los arces sanos es instantánea; éstos comienzan a producir 
grandes cantidades de taninas, subtancias de sabor desagradable que almacenan en 
las hojas y que son venenosas para los hervlboros. Pero ¿cómo establecen la 
comunicación?. 

El zoólogo Wouter Van Agun , de una universidad de Sudáfrica, ha obesrvado 
recientemente un fenómeno parecido en este tipo de árboles, las acacias. 

Hace algunos años los responsables de parques nacionales y propietarios de 
anchos con animales salvajes detectaron que centenares de Kudús, una especie del 
antílope morían en condiciones misteriosas durante la estación seca. 

Van Hoven ha descubierto que el responable de los incertos son las acacias, 
que también almacenan taninos. Normalmente la cantidad de esta substancia en las 
hojas no daña a los animales. Sin embargo, cuando las condiciones ambientales se 
vuelven adversas, la producción de taninos aumenta espectacularmente, convirtióndolo 
a lo largo, en un veneno para los Kudús. 

Según Van Hoven, cuando una acacia es ramoneada por un Kudú, las hojas 
emiten vapores de etileno. Este alcohol parece ser la chispa que enciende la mecha; 
cuando los árboles lo huelen en el ambiente, saben que un hervíboro está cerca e 
inmediatamente fabrican taninos. 

COLUMNA 

Migajas y Ratones. 
Por Diego Velázquez Caballero. Miguel A. Goiz Alvarez y 
Agustín Jurado de Marcos. 2o Ciencias Políticas. 

Después de la muerte 
de Luis Donaldo Colosio y 
el nombramiento de Ernes
to Zedillo como nuevo 
candidato del PRI a la 
presidencia de la Repúbli
ca, se han dado cambios 
notorios en la estructura 
política de dicho partido y 
en la nación entera. 

Todo ello, apunta 
hacia el resurgimiento del 
sistema; sin embargo, implica 
una MEDIDA en provecho 
de fines intelectuales, que 
marcan cada vez más, la 
semiutilidad o inutilidad y el 
PELIGRO de la ingoberna-
bilidad en que nos encon
tramos. No basta justificar 
ahora, la ambición e inmo
ralidad de la Política Mexi
cana con una lealtad de 
línea, una subordinación 
que pretende el poder, no 
el derecho, donde la patria 
y el honor no son los 
deberes más importantes. 

La Revolución, llenó 
de sangre al país; los 
decesos de Madero, Ca
rranza y Obregón marcaron 

que; la lucha por la presi
dencia es efectivamente a 
muerte, cuando no hay 
contrato recíproco entre los 
caudillos. El asesinato de 
Colosio, mitifica este con
texto histórico, hace ver 
que el país esta como en 
el principio, solo que hoy; 
no existe un jerarca decisi
vo con proyectos trascen
dentales, maximizadores; ni 
vencedores al servicio del 
príncipe. Solo tenemos un 
crónico remordimiento, una 
abundancia de palabras 
común a todos los partidos; 
una corrupción interminable 
y una paradoja imposible 
de atender. 

México, necesita 
regenerar su política, no 
con una ilusoria teoría de la 
Revolución Institucionaliza
da, sino con una convicción 
a la política sana y verda
dera. 

Hemos vivido, bajo 
un estado que con el 
obscurecimiento de millo
nes de cerebros, ha obte
nido un incalculable prove

cho; pero que no deter
mina aún, nuestro grado 
correspondiente de parti
cipación; lo que mas posible 
que deseamos de ese 
estado. Es el momento 
preciso para el adveni
miento de la nueva polí
tica, donde el estado deje 
de ser el ídolo por exce
lencia, donde las ideolo
gías no estén muertas. La 
innanición del sistema 
político mexicano, marca 
un conflicto generacional 
al que pertenecemos, del 
que no podemos ser 
simples espectadores; de 
ello depende nuestro futu
ro. 

Después de este 
cambio, será necesario 
adaptarse al nuevo proce
so; olvidar las demarca
ciones y elementos anti
guos, de esa vieja cos
tumbre revolucionaria, sólo 
así lograremos que en 
verdad todo pertenezca 
en POLÍTICA, que todos 
debemos vivir y actuar. 
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MENSAJES 

Ensalada Universitaria. 
*Abel Hernández : Que 
este 20 de abril, sea un 
día super. Pásalo increí
blemente bien. iFeliz 
cumpleaños!. Atte. Tu 
cuñada consentida (la 
única). 
'Camila: ¿Sabes?, ha sido 
una semana maravillosa. 
Cada día que pasa y te 
conozco más, más en
cantado estoy. T.Q.M. El 
gallito. 
•Enrique (8o. ADMON.): 
Abre tos ojos!, tienes una 
niña muy linda cerca!!!, 
no desaproveches la 
oportunidad. Cupido. 
*M¡ amor: Hoy cumplimos 
ya 20 meses, te felicito y 
recuerda que cada día te 
amo más(No cambies). 
iNunca te olvido!, ¡Suer
te!, y gracias por el sábado 
y el domingo, el próximo 
sábado estaré contigo. Te 
ama: Ely. 

'Felicitamos a Gerson y 
July, les deseamos un 
noviazgo feliz. Atte. Chely 

Sigúenza, Jaime Grijalva, 
Gustavo Cerezo, Eduardo 
Maldonado. 
'Felicidades Potitólogos!!! por 
su buena organización y su 
empeño. Angélica 4o. "A" 
CICOM. 
•Fabiola (4o. "A" CICOM): 
Que ganes el festival de la 
canción, y sin cursilerías 
te mando un beso, un abra
zo y un apapacho. T.Q. Tu 
admirador. 
'Hasta que se les hizo Ger
son y July. Atte. los Molus
cos. 
'Jaime R. M.: Gracias por 
formar parte de estos cua
tro meses llenos de felici
dad y los más importantes 
de mí vida. Te amo: Mary 
R. D. 
*M. Ratón: Ojalá y aprove
ches a la chimuela. 
•Mima, Pili, Azzull, Diana: 
Gracias por su amistad y 
por su comprensión. Y 
ustedes Paco y Carlos, los 
mejores cuates. Atte. 
¿Quién Creen?. 

*Osman:(6o. sem. Prepa 1): 
Has sido mi amor imposible, 
pero no me daré por venci
da!!!. Te quiere "tu amiga". 
'Myriam: Eres la mejor 
amiga que he podido te
ner. T.Q.M. Cuídate. C.C. 
La loca comunicóloga. 
'Rolando (4o. ADMON:): 
Esparrame tantito. Ya crece 
no?. Atte. El veterinario. 
'Andres (2o. "D" ADMON): 
Aunque a veces no te lo 
demuestro, te quiero. A.L.V.R. 
'Memo Ma. (2o. "B" Arq.): 
Es imposible verte como 
un amigo. Gracias por los 
lindos momentos que pa
samos juntos. Atte. Maña. 
'Sergio: Quiero darte las 
gracias por todos tus deta
lles, y por todo el amor que 
me has dado todo este tiem
po: Tu amor. 

'Enrique: En el poco tiem
po que llevamos de novios, 
quiero decirte algo muy 
importante, te quiero mu
cho. Tu niña de Comunica
ciones. 

Federación estudiantil UPAEP. 
La Federación Estudiantil UPAEP, quiere agradecer al equipo de manteni

miento UPAEP, por su colaboración en la toma de protesta del pasado jueves 
14. 
También agradecemos al equipo de edecanes y seguridad, aprovechando 

este medio para felicitarlos por su excelente trabajo. 
No queremos omitir los agradecimientos para ninguna persona, y esperamos 

seguir contando con la colaboración de: el Equipo Audiovisual, el departa
mento de Relaciones Externas, Asuntos Estudiantiles, Compras, departamen
to de Comunicación e Imagen y a la comunidad universitaria en general. 

Atentamente. 
Fedest-UPAEP. 

Felicidades a los integrantes del equipo para La llegada del Chevy que rifa el Rector, 
la realización de la entrega de la Cruz Forja- ¡A darle duro a las ventas! 
da. ¡Excelente trabajo! 

ACTIVIDADES UNIVERSITARIAS 

AVISOS. 
•TORNEO TOCHITO. 
°Se realiza de abril a mayo, a las 11:00 horas en el CIU. 
'TORNEO VOLY BOL. 
"Todos los días hasta el mes de Mayo en el Gimnasio, a las 11:00 horas. 
'ALUMNOS DE CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN: 
°La programación Neurolingüística te ayudarla en esta carrera. La mesa directiva de la 
Facultad de Psicología, te invita a un taller para que la conozcas. Viernes 22 de abril, de 
16:00 a 20:00 horas en el B-34. Lo impartirá el Lic. Alberto Lerista. Informes en Humanida
des. Costo de recuperación: N$ 5.00. 
'MISIONEROS LAICOS DE LA EDUCACIÓN. 
°Te invitan a formar parte de un grupo, en el cual el objetivo es servir a los niños de escasos 
recursos. Lo que necesitas es: entusiasmo, alegría y ganas de hacer algo por los demás. 
Informes al teléfono 28-05-16, en el salón B-106 con Mary o con Betty Nuñez Montiel,2o. 
"A" CICOM de 9:00 a 10:00 am. y de 12:00 a 1:00 pm., y los miércoles en la oficina de 
Comunicación e Imagen de la Universidad. 
'CONCURSO DE ORATORIA. 
°Se llevará a cabo el día 23 de el presente mes en el gimnasio, a las 16:00 horas. 
'FESTIVAL DE LA CANCIÓN. 
°Las eliminatorias se llevarán a cabo del 25 al 30 de abril, en el gimnasio. La final se realizará 
en la primera semana de mayo. Costo de inscripción: N$ 20. 00. 
Junta previa con los participantes el día 21 de Abril. Mayores informes con Luis Linares, en 
el departamento de Asuntos Estudiantiles y Promoción Cultural. 
•INGENIERÍA QUÍMICA. 
"Visita a la Planta PEPSI, del 20 al 23 del presente, a las 10:30 horas.EI día 26 de abril, se 
efectuará una visita a la empresa Cebadas y Maltas. El día 20 de abril, sesión del consejo 
académico de la escuela, en el Restaurant Colonial de Santiago a las 19:30 horas. 
•ADMINISTRACIÓN DE INSTITUCIONES. 
°EI viernes 22 de Abril se realizará la tradicional Muestra Gastronómica, "La Magia de 
México", organizada por el 4o. semestre de esta carrera. A las 14:00 horas, en la Quinta de 
Santa Elena. 
•ECOLOGÍA Y PROTECCIÓN AMBIENTAL. 
"Viaje de Práctica a la estación biológica de los Tuxtlas Veracruz, del 21 al 24 de abril. 

Entrega tus 
Mensajes para la 

Ensalada 
Universitaria en el 
Departamento de 
Comunicación. 

PROMOCIÓN CULTURAL 

Concurso de Declamación UPAEP 1994. 
Por: Gabriela Sáyago Morales. 6to Ciencias de la Comunicación. 

Con la poesía "El Ta
baco", de autor anónimo, el 
alumno de décimo semes
tre de Agronomía y Fitotec-
nia, David OrtIz de Zarate 
Alarcón, ganó el primer lugar 
en el Concurso de Decla
mación UPAEP 1994, reali
zado el pasado 14 de abril 
en el Centro Cultural de esta 
institución. 

El segundo y tercer 
lugar fueron, respectivamen
te, para los alumnos, Ma. 
Isabel Domínguez, que 
cursa el cuarto semestre de 
Adminstración de Empresas, 
y Ricardo Martínez López, 
de sexto semestre de Cien
cias de la Comunicación. 

El concurso de Declamación 
UPAEP 1994, estuvo bajo la 
dirección de los departamen
tos de Promoción Cultural y 
Asuntos Estudiantiles, los 
cuales obtuvieron una res
puesta favorable de 48 parti
cipantes, quienes fueron los 
protagonistas de 3 elimina
torias anteriores a la final que 
se efectuó el jueves, 14 de 
abril a las cuatro y media de 
la tarde en el Centro Cultural 
UPAEP. 

Durante aproximada
mente hora y media, el jura
do formado por autoridades 
dé la universidad e invitados 
honorables, calificaron a los 

11 finalistas bajo los siguien
tes aspectos: tono de voz, 
dicción e interpretación, 
mímica y presencia en el 
escenario, llegando a la 
decisión de otorgar el primer 
puesto a David Ortiz de Za
rate Alarcón. 

La entrega de trofeos 
y diplomas a estos 3 prime
ros lugares, tendrá lugar el 
próximo 12 de mayo en la 
"Noche de las Águilas ". 

No nos resta más que 
extender una sincera felicita
ción a todos los participan
tes, quiénes hicieron gala de 
talento y sensibilidad sobre 
el escenario, i Felicidades! 

Estudiantes Norteamericanos de Visita en 

Trece jóvenes y cua
tro estudiantes de la Univer
sidad de Clemson, Carolina 
del Sur, vienen a perfeccio
nar su español un mes. Lle
garán el 12 de mayo próximo 
y tomarán clases de español 
en el edificio central, acom
pañados de la profesora Paula 
Heusinkveld. 

Este evento está or
ganizado por "Experimento 
de convivencia Internacional 
Asoc. Civil", una organiza
ción fundada en 1932, con 
intercambios para jóvenes y 
adultos en más de 50 países 
y con 40 años de experiencia 
en México. 

Puebla. 
La asociación esco

gió a la UPAEP para este y 
muchos otros programs de 
convivencia internacional, y 
la FEDEST ha aceptado 
auxiliar a Vice Rectoría, para 
el éxito de estos programas. 
Se trata de una gran distin
ción que nuestra universidad 
buscará honrar como se 
merece. 

Representa una ex
periencia enriquecedora para 
los estudiantes de la UPAEP, 
dar a conocer Puebla y 
nuestra cultura a los univer
sitarios norteamericanos. 

Sí tu deseas que uno 
de estos muchachos se hos-

FIESTA 

pede con tu familia, comuní
cate con la Federación Estu-
diatil, o con Iris Sedeño 
(CICOM 40-10-76), Pía 
Rodrigues (Pedagogía 18-00-
56), Mónica Fernández (Psi
cología 45- 04-19),Francis
co Reyes (ADMON, 31-00-
84). 

Los requisitos son: 
interés por parte de toda tu 
familia, espacio físico, que 
un miembro de tu familia 
maneje un poco de ingles, 
capacidad para hospedar 
gratuitamente al joven du
rante un mes, disposición para 
ser visitado por el coordina
dor en Puebla y ser seleccio
nado como anfitrión. 

Entrega de Premios L.A.E. 
Con Gran éxito, se 

llevó a cabo la fiesta "Pre
mios L.A.E.", organizada 
por la Sociedad de Alum
nos de la Escuela de Admi
nistración de Empresas, el 
pasado 13 de abril, en re
conocida discoteca de la 
ciudad. 

En ésta se entrega
ron los premios a lo más 
destacado de la facultad, 

los premiados de la noche 
fueron: 

Laura Aguirre, la mas 
bonita (premio: Miroslava); 
Jesús Sovero, el más ga
lán (premio: Cirano de 
Bergerac); Jesús Sovero e 
Ivonne González, la mejor 
pareja (premio: Sliver); 
lic. Rosina Ramírez Vucko-
vich, mejor catedrático; 
Humberto Ozuna. el mejor 

deportista (premio: Rocky); 
Rosa Ma. Grajales, la más 
estudiosa (premio: men
tes que brilla); 6o. "B", la 
mejor bolita (premio: los 
buenos muchachos); Ge
rardo Rivas, el más popu
lar (premio: Batman); Lo-
rena Cué Benítez, la más 
popular (premio: cambio de 
hábito). 
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21 de Agosto... 
Las Elecciones que vienen. 

Esta sección aparecerá 
durante toda la contienda por la 

Presidencia de la República Mexicana. 

Coordinación: Francisco Rivas Zerón. 

de no ser posible por las situa
ciones políticas que imperen en 
el partido, el Comité Ejecutivo 
Nacional podrá designar los nue

vos can-

Rumbo a Los Pinos. 
•La designación de Zedillo, un fraude.*Diego y su visión 

humana.*Ocejo Moreno y la decisión de los 
jóvenes.*Marcela Lombardo y sus contradicciones.*Jorge 

González Torres ni bien, ni mal. 

Por: Francisco Rivas Zerón 
40 "A" CICOM. 

Hace unos días al plati
car con una amiga, le expliqué 
con muchos argumentos, que la 
designación de Ernesto Zedillo a 
la Presi
dencia de 
la Repúbli
ca fue un 
fraude y 
un desaca
to a los 
es ta tu tos 
del tricolor. 
Del artícu
lo 137 al 
163, habla 
de las no
minaciones 
de precan
didatos a 
puestos de 
elección popular, y más 
específicamente en eí artículo 
159, donde dice que en caso de 
sustituir candidatos, tendrá que 
realizarse una asamblea nacio
nal ordinaria o extraordinaria y 

nuevo títere salmista, pues todos 
los candidatos habían resuelto no 
continuar la campaña; pero con
sideraron apremiante la posición 
del partido oficial y sin reunirse 
todo el Comité Ejecutivo Nacio

nal, Carlos Salinas de Gortari le 
dio el sí a un hombre quien tie
ne más pena que gloria en su 
vida política. 

Por otra parte, el "Jefe" 
Diego Fernández, al salir de la 
presentación de su 
plataforma política 
me comentó que 
para un cambio ra
dical en México se 
necesita un esfuerzo 
limpio en la vida 
personal, familiar y 
social de la genite; y 
sólo cuando hace
mos algo trascen
dente para otros, 
somos trascendentes 
nosotros. Esto deno
ta una amplia visión 
humanitaria que lle
vará al candidato del 
blanquiazul a un 
papel especial en las 
p r ó x i m a s 
eleccciones. 

Ocejo More
no de igual forma 
me aseguró que los 
jóvenes no son ton
tos y no permitirán 
ser engañados por 
otros candidatos, y 
para que halla un 
cambio, sólo falta 

que la juventud mexicana decida 
en las urnas. 

En cuanto a Marcela 
Lombardo, la "anticatólica" , se 
ha manifestado por elecciones 
limpias, retomar la Revolución 

Mexicana y adaptarla a las con
diciones actuales, pero lo que 
más me sorprende, es que la 
señora dice no importarle el sis
tema socialista siendo que es 
candidata del Partido Popular 

Socialista, pa
rece una burla 
a los militan
tes y dirigen
tes de esa ins
titución políti
ca, de no ser 
que piensen de 
igual forma, 
por eso las 
desorganiza
ciones. 

J o r g e 
González To
rres, "el can
didato verde" 
cree que Sali
nas dejará el 
poder en ma
nos de la 
"oposición" y 
no sucederá 
así, es más 
que se olvide 
de la posibili
dad de obtener 
mínimo el 3% 
de las eleccio
nes. 

El Ser Humano, Principio y Fin de la Tarea Política: 
Diego Fernández. 

*La filosofía humanista de Acción Nacional.* Reconozco los aciertos, 
pero no apoyo el sistema: Fernández.*Educación Libre.*"El Jefe" por un México sin mentiras. 

Por: Francisco Rivas Zerón 
4o "A" CICOM. 

"Acción Nacional surge 
apartir de movimientos obreros 
y estudiantiles, contrario a un 
sistema político injusto y opre
sor; para que el ser humano 
pueda nacer, crecer, desarrollar
se y morir con libertad" expresó 
Diego Fernández de Cevallos, 
candidato del PAN a la Presi
dencia de la República, ante 
aproximadamente 1500 alumnos 
de la UPAEP. 

El abanderado de Acción 
Nacional a la primera magistra
tura, recalcó que la filosofía de 
su partido siempre ha sido y 
será humanista además, sin im
portar diferencias de clases, el 
ser humano es principio y fin 
de todo esfuerzo político, por su 
dignidad y función trascendente. 

Criticó la división de po
deres que hay en nuestro país, 
dijo que en México en la mano 
del presidente se concentra el 
rumbo de la nación y no debe 
ser así. 

En lo económico, mani
festó: "Quiero reiterar aquí como 
en otros foros, que una cosa es 
que hallamos soportado y reco
nocido los aciertos del gobierno; 
y otra cosa es que estemos de 
acuerdo con éste sistema 
neoliberal". Posterior a este pun
to de su plataforma, el candidato 
del blanquiazul aseguró saber lo 
que es el mercado y agregó que 
éste debe ser útil para la pro
ducción y distribución de bienes 
en la sociedad; nuestra propuesta 
no es voltear al estado ni al 
mercado, sino al ser humano, es 
ver a la actividad económica y 
política como una actividad hu
mana apoyada con la moral, cul
minó con respecto a la propuesta 
económica. 

Estuvo en favor de una 
reforma política integral, "debe
mos acabar con el estado centra
lista, autoritario y antidemócrata, 
fortalecer la cultura nacional y la 
libertad de cátedra" y a estas 

palabras, el candidato añadió que 
la tarea educativa no es exclusi
va del estado y aseguró, que por 
eso se ha rezagado y prostituido 
la tarea del magisterio en nuestra 

nación. 
Finalmente habló de la po

breza extrema y de lo que espera 
su partido en las próximas elec
ciones, dijo que defenderá el voto 

en las plazas, en marchas y cual
quier otra forma que no dé pre
texto a la violencia, en caso de 
haber fraude el 21 de agosto. 

Aproxima
damente 

1500 
alumnos 

asistieron a 
la presenta
ción de la 
plataforma 
política de 

Diego 
Fernández, 
candidato 

del PAN en 
busca de 

Los Pinos. 
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FUTBOL 3a DIVISION 

Entre Charcos, "Águilas" y 
Cuatitlán 0-0. 

Desde 
el Nido. 

Por: Fernando Moran Vela 
2o "B" CICOM. 

Entre charcos, se jugó el 
pasado sábado 16 de abril el 
partido de ida de cuartos de 
final de la tercera división del 
fútbol mexicano entre UPAEP y 
Cuatitlán. Fue un encuentro muy 
cerrado y disputado en la media 
cancha, incluso con dominio cla
ro de los visitantes en los pri
meros minutos. 

Este encuentro se vio sus
pendido al minuto 35 de la pri
mera mitad por la aparición de 
la lluvia, hasta granizó, por lo 
que todo éste tiempo el dios 
Tláloc se hizo presente en el 
Zaragoza, además de medía hora 
para arreglar la cancha, sacando 
el agua y pintándola de nuevo. 

En cuanto a lo futbolísti
co, se dio un claro choque de 
estrategias, el marcador fue 0-0 
y las llegadas de ambos cuadros 

Por: José Avalos Martínez 
8o "A" CICOM. 

muy esporádicas, con dos claras 
fallas de los visitantes que inclu
so les pudo haber dado la victo
ria, pero sus malas ejecuciones 
al final no se los permitió. Los 
visitantes se quedaron con 10 
hombres, por expulsión de Mi
guel Fragoso al minuto 20 de la 
parte complementaria; pero ésto 
no influyó en el juego y los de 
Cuautitlán no bajaron los brazos, 
por el contrario, aumentaron su 
rendimiento y redoblaron esfuer
zos poniendo una verdadera mu
ralla que las "Águilas" no supie
ron decifrar. 

Las pocas llegadas de la 
UPAEP fueron bien contenidas 
por el arquero visitante Rogelio 
Martínez; en sí, sólo existió una 
jugada clara y de mucho peligro 
que fabricaron los aguiluchos, en 
un safarrancho que se armó en 

el área visitante pero que a fin 
de cuentas, fue; resuelto por la 
zaga del equipo mexiquense, a 
la cual trató de superar una y 
otra vez, la oncena local, pero al 
término sólo repartieron roscas. 

Luis González Gámez, 
Director Técnico de la UPAEP, 
expresó que res|pecto al marcador 
se debe al resultado de un en
cuentro cerrado y agregó que el 
estado de la ca ncha, con la llu
via, no se podía poner como pre
texto. 

Ahora lass "Águilas" paga
ran la visita al Cuautitlán el 
próximo domingo a las 16:00 
horas, en donde el conjunto 
poblano saltará ¿al campo con una 
ligera desventaja, la cual tendrá 
que superar. 

<3¿-S3V7l 
En ésta ocasión, 20 de abril, tocaremos un tema que no va 

relacionado directamente con el deporte de la Universidad en cuanto 
a los conjuntos representativos, sino en el aspecto de la formación 
de la persona: 

Todo ser humano tiene la capacidad de realizar alguna acti
vidad con mayor facilidad que otras, por ejemplo, desde pequeño se 
le nota al niño el gusto por algún deporte, hablemos del basquetbol, 
pero no sólo es el gusto, sino también la facilidad para jugarlo. 
Este es el primer momento clave para la formación físico deportiva 
del niño, y será cuestión de los mayores encausarlos por ese 
camino, claro, el aspecto intelectual, espiritual, tienen también su 
importancia, pero en ésta ocasión yo le escribo al aspecto físico 
deportivo. 

Después de la primera etapa, el ser humano tiene ya más 
claro su objetivo en la vida, y si se decide por el deporte que le 
gustaba desde niño, y lo practica con facilidad, tarde o temprano 
llegará a cumplir sus metas. Pero hay que tomar en consideración 
la parte emocional de la persona, ya que no todas poseen esa chispa 
que lo lleva más allá de los demás, ahí están los estrellas. 

Por eso decía al inicio de la columna que el tema no estaba 
ligado a los equipos representativos de la UPAEP, pero si es 
importante señalar lo de la formación físico deportiva del hombre. 

EL 
UNIVERSITARIO 

"Águilas Bowl" II, Todo un Éxito. 

El torneo de tochito ha sido todo un éxito, en la busca del 
título, los aficionados emocionados observan los aguerridos 
encuentros. 

Oye, ¿dónde cesta la bolita?. Los rivales en busca del balón o 
del jugador, nmientras se organiza la ofensiva. 

Intenso juego en el nido de las "Águilas", uno de los jugado
res le dke al referí: "Si no viene mi amigo no juego". 

Apoya a tu eqquipo favorito, a tus cuates. En la gráfica vemos 
como la aficióón "se para de sus lugares y anima el partido". 

INTERPREPAS 

Hoy Inauguran 
los Juegos. 

Por: Francisco Rivas Zerón 
4o "A" CICOM. 

El torneo anual de 
interprepas que organizan los 
bachilleratos de la UPAEP, dará 
hoy inicio en punto de las 18:00 
horas en el estacionamiento del 
edificio central de las "Águi
las", donde se espera un lleno 
impresionante. 

En este torneo participa
rán los equipos de diferentes 
escuelas como el América, Co
legio Puebla, el Francés, 
Benavente,,Enrique Benítez, 
Yermo y Parres, además de los 
aguiluchos de las prepas centro 
1 y 3; y los del sur plantel 4, 
5 y 6. 

En basquetbol varonil, las 
"Águilas" de la UPAEP tienen 
posibilidades de llevarse el triun
fo, sin descartar a los de 
Tezuitlán, que sin duda veremos 
aquí, en la capital del estado. 
Mientras en basquet femenil, el 
Benavente tiene buen equipo y 
cuidado con ellas. 

El Voliebol puede ser 
para el América en femenil, y 
varonil para los aguiluchos. 

En el acto inaugural es
tará presente el Rector de nues
tra Universidad Mario Iglesias 
García Teruel y otras autorida
des. 
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